



Association des directions des Cycles d'Orientation (ADCO)-Association des Directions d'Ecoles Primaires du Canton de Fribourg (ADEP)-Association suisse des médecins assistants et chefs de clinique, section fribourgeoise (ASMAF)-Association des agents des services publics de l'Etat de Fribourg (AASP)-Association fribourgeoise des conseillers en orientation (AFCO)-Association fribourgeoise de l'enseignement professionnel (AFEP)-Association Fribourgeoise des Professeurs de l'Enseignement Secondaire Supérieur (AFPESS)-Association de la gendarmerie fribourgeoise (AGF)-Association des Maîtres du Cycle d'Orientation Fribourgeois Francophone (AMCOFF)-Association des professeurs du conservatoire (APCF)- Fédération des Associations des personnels des Hautes Ecoles fribourgeoises (FAPHEF) - Association du personnel de la police de sûreté (APPS)-Association du personnel administratif et technique de l'université (APU / VPU)-Section fribourgeoise de l'association suisse des infirmiers et infirmières (ASI)-Formatin Fribourg / Bildung Freiburg (FF/BF)-Freiburger LogopädInnenverband (FLV)-Groupement des cantonniers des autoroutes et des routes cantonales-Groupement des Cantonniers des routes nationales-Lehrerinnen und Lehrer Deutschfreiburg (LDF)-Association Fribourgeoise des Contrôleurs des Viandes non Vétérinaires (AFCVNV)

INITIATIVE H24 / Contre-projet

Communiqué de presse
25 avril 2024

LA FEDE EST SOUCIEUSE DES CONDITIONS SOCIALES ET SALARIALES DU PERSONNEL DES SOINS ET DE LA PERENNITE DU SYSTEME DE SANTE FRIBOURGEOIS

“Prioriser, faire des arbitrages et caler les dépenses sur nos réalités “, les déclarations tenues par Monsieur le conseiller d'Etat Jean-Pierre Siggen dans la presse locale, relèveront d'un véritable défi dans un contexte particulièrement tendu.

A six semaines de la votation cantonale sur l'initiative H24, la FEDE soutient la prise de position de ses associations membres qui se tournent vers la variante du contre-projet avec retenue (ressources humaines ; financement).

Si aujourd'hui il est tout simplement illusoire de pouvoir même imaginer mettre en œuvre l'initiative H24 dans son intégralité, notamment par le manque de personnel qualifié auquel le secteur doit faire face, le contre-projet, quant à lui, soulève aussi des zones d'incertitudes considérables en la matière. A cela s'ajoute des coûts financiers non négligeables.

Sachant que l'HFR se trouve déjà dans un contexte budgétaire déficitaire pour lequel il va devoir trouver des solutions au travers de mesures d'économies, quelles seront les conséquences pour son personnel après la votation ? Une question légitime qui renforce les préoccupations de la faïtière des associations du personnel de l'Etat de Fribourg.

En ce sens, **la FEDE réitère sa grande inquiétude face aux conditions sociales et salariales de l'ensemble des collaboratrices.teurs** œuvrant dans le domaine des soins, lequel subit encore les séismes de la crise sanitaire liée au COVID-19, une progression record de la population fribourgeoise, la plus forte depuis 2012 ainsi qu'un besoin crucial de structures d'accueils dans des domaines particuliers, tels que les établissements médicaux sociaux.

Reste à connaître quelles actions concrètes seront menées par l'Etat-employeur en faveur de son système de santé cantonal, sachant que pour donner suite à la publication des comptes 2023, le Conseil d'Etat devra procéder à la révision de son plan financier global pour les années 2025 à 2028.

Contact : Isabelle Castella, Présidente de la FEDE, Tél : 078 225 28 36